



Ecole élémentaire Jean Fischart  
8 rue de Provence  
67100 STRASBOURG  
Tél : 03 88 39 01 17

[Ce.0672627S@ac-strasbourg.fr](mailto:Ce.0672627S@ac-strasbourg.fr)

## COMPTE – RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU TROISIEME TRIMESTRE

jeudi 23 juin 2022 à 16h45 en salle 2 du bâtiment B.

Ce conseil d'école va nous permettre de faire à la fois un bilan de la vie de l'école au cours de ce troisième trimestre de l'année scolaire mais aussi de nous projeter dans la prochaine année scolaire.

### 1. Présentation des membres du conseil d'école et des invités.

Tour de table.

Voir la liste des personnes présentes.

***M. Ramdane, adjoint à la maire de Strasbourg, a été excusé car il était « cas contact » mais le directeur en a pris connaissance après le conseil d'école.***

Présentation par Mme Comte du CLAS :

Le dispositif CLAS est financé par la CAF, ce n'est pas de l'aide aux devoirs mais plutôt une ouverture culturelle.

But : développer des compétences transversales donc c'est ouvert à tous les élèves, pas forcément aux élèves en difficultés scolaires, mais sur proposition des enseignants.

Bilan de l'année scolaire 2021/2022 :

- jeudi 30 juin à 17h : bilan et restitutions des groupes du CLAS avec les enfants et les familles ;
- la communication avec les enseignants est satisfaisante.

Projet de l'année prochaine :

- Thème retenu : « Citoyen solidaire » pour développer l'empathie et l'engagement.
- 1<sup>er</sup> trimestre : les émotions, la philanthropie
- 2<sup>ème</sup> trimestre : cas concrets pour développer cela.
- 3<sup>ème</sup> trimestre : préparation des restitutions des projets.

### 2. Vote du règlement intérieur appliqué à la rentrée de septembre 2022.

A noter quelques modifications et notamment le passage sur l'exposition aux écrans qui devient un vrai problème de société et dont nous pouvons constater les effets négatifs quasi quotidiennement et dès le CP.

Point qui pose question : l'interdiction des téléphones portables à l'école. Souplesse sur ce point à condition que les portables soient éteints dans le sac et non emmenés à la cantine.

Vote : adoption du règlement intérieur (29 pour, 1 abstention)

### 3. Sécurité à l'école.

Exercice incendie « surprise » effectué vendredi 17 juin, le matin :

- **le bâtiment A** a été évacué en un temps record, en 1 : 35 ;
- **le bâtiment B** a été « malmené » car le RTS adjoint a condamné la porte d'accès principal du bâtiment (3 classes absentes ce jour- là au 1<sup>er</sup> étage), comme s'il y avait un feu, mais les élèves et leurs enseignants ont réussi à quitter le bâtiment en moins de 3:46 et ont montré une bonne adaptation.

### 4. Périscolaire :

- Cantine :

- 191 inscrits entre janvier et mai (53,80% des élèves inscrits à l'école) - 130 repas par jour réservés - 115 repas en moyenne.
- 7 groupes avant le 10 janvier puis ensuite fonctionnement en groupes classes étanches (protocole covid) ; depuis le printemps, il n'y a plus d'étanchéité par niveau, cela a résolu beaucoup de conflits.
- Depuis mars, les absences (hors enseignants) sont facturées.
- Des problèmes de comportement pour certains élèves et un langage parfois inadapté, notamment avec les adultes.

- Activités du mardi (bâtiment B) et du jeudi (bâtiment A).

- 13 séances, 209 enfants inscrits (64% des élèves inscrits à l'école)
- Activités par classe à cause du protocole covid.
- Ajout d'une activité sportive le jeudi l'année prochaine.
- Plus d'abandons que d'habitude car les élèves n'ont pas eu le choix de leur activité pendant la période COVID.
- Reprise le 10 octobre 2022.

### 5. Vie pédagogique de l'école :

- **Bilan du dispositif « 100% de réussite Dédoublement des classes de CP et de CE1 ».**

Une énergie importante a été consacrée à l'amélioration de **la fluence en lecture** des élèves.

L'équipe continue de se confronter à **la pauvreté du lexique et de l'expression orale (syntaxe)** des élèves.

L'équipe de cycle 2 a harmonisé ses pratiques de « **la phrase du jour** ».

L'équipe souhaite mettre en place **un parcours littéraire organisé sur le cycle 2.**

Une programmation en **résolution de problèmes** (de recherche – numériques – à étapes) a été élaborée collectivement cette année scolaire.

Les enseignants de cycle 2 souhaitent approfondir leur réflexion et partager leurs pratiques sur **l'enseignement de la géométrie.**

**L'équipe s'est engagée ou va s'engager progressivement dans plusieurs expérimentations ou dispositifs proposés par l'Education Nationale :** les Oiseaux compteurs, la Course aux nombres...

- **Site bilingue.**

Visite du collège Stockfeld pour les CM1/ CM2 bilingues. Avec la présence des CM1, l'objectif est d'encourager la poursuite du cursus bilingue au collège.

Une sortie à venir à Kehl le 5 juillet pour des classes bilingues.

- **Projets pédagogiques de l'école.**

Une priorité académique relayée dans l'école, **la fluence**, avec des résultats très satisfaisants pour les élèves de l'école.

→ **Résultats très positifs : au CM2 tous les élèves savent lire et 91.2% d'élèves ont atteint la compétence ; chaque année, on rattrape un peu plus d'élèves.**

Une difficulté persistante, **le niveau d'expression orale** des élèves.

Un travail lancé en **résolution de problèmes** : problèmes de recherche et problèmes numériques représentés par des schémas en barres.

- **Des liaisons inter-degrés : accueil des G.S. – liaison école/ collège(s).**

→ Les 3 marelles de bienvenue préparées par les collègues de CP + les 2 après-midis jeux de société préparés par les collègues de CE1

→ Les classes de CM1, CM2 et CM1/ CM2 sont associées. C'est une piste féconde pour l'année prochaine pour responsabiliser nos élèves, les motiver dans certains apprentissages et créer du lien entre les élèves et les écoles.

→ Ateliers scientifiques pour les CM1 au collège Lezay → Bilan très positif

- **Projets civiques :**

- **Le traditionnel livret de l'école** aborde cette année le thème « des valeurs ». Les élèves devraient en recevoir un exemplaire début juillet.

- **Des ateliers sur le langage** pour les CE2, CM1 et CM2 ont eu lieu fin avril :

Avec différents partenaires : Themis, la JEEP, le C.S.C., la police...

Le but est d'étendre ces ateliers aux CP/CE1 l'année prochaine sur leurs propres problématiques ou centres d'intérêt.

- **Les projets du conseil des délégués de l'école :**

Ont été discutés et mis en place cette année lors **des conseils des délégués** :

- l'organisation du matériel des récréations,
- le grand nettoyage de Fischart,
- la charte contre le harcèlement scolaire (**en P.J.**),
- les types de spectacles proposés lors de la fête de la musique.

- **Les conseils de quartier de la Meinau :**

Des élèves des écoles de la Canardière, de la Meinau et de Fischart se sont réunis trois fois.

L'animation et le suivi des projets sont réalisés par **l'association Themis**.

Deux projets ont été retenus :

- celui de créer un trampoline parc,
- et celui de mettre en place une récolte de jouets pour des enfants hospitalisés.

Une rencontre a eu lieu entre les délégués et M. Ramdane, adjoint de la maire de Strasbourg. Les projets ont été discutés très concrètement :

- le premier projet est concurrentiel avec des entreprises privées, l'adjoint a proposé des solutions alternatives ;
- le deuxième projet sera épaulé par la Ville (mise en relation avec une association pour le nettoyage des jeux collectés – mise en relation avec des associations - transport des jouets).

- **Vie culturelle de l'école et des classes :**

**La fête de la musique à l'école le 20 juin 2022.**

→ film monté par Athénaïs, étudiante en sciences politiques, en stage actuellement chez Mme Alexandre (un grand merci à elle)

**La rencontre Approchants le 21 juin 2022 devant Pôle Sud.**

- un excellent moment pour les CP et CE1.
- un moment plus difficile pour les grands qui ont dû attendre sous la chaleur.

- **Vie sportive de l'école et des classes :**

Le Km Solidarité au mois de mai.

Distance totale courue pour toute l'école : 225 élèves ont participé et 445,2 km ont été totalisés.

Parrainage des G.S. par les CM2 mono de M. Herrgott et par les CE2/CM1 de Mme Gast. Bilan positif pour les grands aussi car cela les responsabilise.

Ces parrainages pourraient être étendus à l'ensemble des classes pour responsabiliser les élèves, créer du lien, donner du sens...

30 min d'A.P.Q.

Nous avons inscrit l'école dans le dispositif « 30 minutes d'Activités Physiques Quotidiennes ». Nous essayons de rendre les récréés les plus sportives possible tout en laissant le choix aux élèves de profiter de ce moment comme ils le souhaitent. Dans chaque cour, les élèves pourront aller dans des zones *lancer – courir – sauter – sports collectifs - danser...* Pour les sports collectifs, l'objectif est de sortir du tout foot et de favoriser la mixité.

- **La rencontre parents/ partenaires de l'E.E. Jean Fischart.**

Une trentaine de parents pour cette première.

L'occasion était offerte aux parents de rencontrer dans un même lieu et au même moment tous les partenaires avec qui nous travaillons et autour de 5 grands thèmes : soutien scolaire, culture, sport, parentalité, numérique...

Merci à l'équipe des mamans qui a aidé à mettre en place les stands mais aussi à animer l'atelier numérique !

Merci aux partenaires d'avoir répondu présents !

- **Projets pédagogiques des classes.**

**Diaporama** des temps forts des classes.

## 6. Coopérative scolaire.

Mme Baudrand informe le conseil qu'avec l'après COVID, beaucoup de mouvements d'argent ont été réalisés pour la coopérative cette année. Des points à améliorer pour l'année prochaine.

## 7. Questions à la mairie de l'équipe pédagogique :

***M. Ramdane n'ayant pas pu être présent, les questions de l'équipe et des parents lui ont été transmises par mail.***

- Où en est l'échéancier de l'équipement en TBE des écoles de la Meinau ?  
→ ***Réponse attendue de la Ville.***
- Où en est le projet d'outil numérique de communication entre les familles et l'école ?  
→ ***Réponse attendue de la Ville.***
- Concernant la poursuite de la végétalisation de la cour de l'école avec la mise en place d'une commission à la rentrée (Ville – enseignants - parents – élèves...), l'équipe souhaite soulever la problématique de l'entretien de ces espaces verts (ex. pissenlits non arrachés).  
→ ***Réponse attendue de la Ville.***
- L'équipe a fait la demande à M. Akamba Monti et à M. Acker d'être équipée d'un frigo pour le bâtiment A : conservation des médicaments pour des P.A.I. (actuellement un cas de diabète), poches de glace...  
→ ***Le frigo pour le bâtiment A est commandé.***
- L'équipe rappelle sa demande de faire reprogrammer les badges pour rentrer dans les bâtiments car ils ne fonctionnent actuellement que jusqu'à 17h30 donc il est impossible de rentrer dans les classes après cette heure, ce qui est problématique les lundis car l'APC termine à 17h30.  
→ ***Les badges rouges sont programmés désormais jusqu'à 18h.***
- Demande des enseignants à l'équipe du R.T.S. d'éviter d'utiliser les machines qui sont trop bruyantes sur le temps de classe, surtout lors des grosses chaleurs (il est alors impossible d'ouvrir les fenêtres).  
→ ***L'équipe ne peut pas souffler avant 7h à cause du voisinage et donc elle ne soufflera qu'entre 7h et 8h et une cour sur deux en alternance, en sachant que la maternelle est prioritaire.***
- Problème de rats dans l'école et dans le quartier. La Ville a fait rapidement intervenir une société dès que le directeur a signalé le problème. Nous nous inquiétons aussi d'un déménagement possible des rats dans l'école lors de la démolition du bâtiment en face de l'entrée de l'école.  
→ ***Les traitements sont en cour et cela s'atténue.***
- Problème de forte chaleur dans l'école : le fait de ne pas pouvoir ouvrir les fenêtres en grand et de ne pas pouvoir fermer les stores tous les jours fait chauffer les salles. On a mesuré 27° certains matins à 8h30 dans les classes du 2<sup>e</sup> étage. Le bâtiment est très mal isolé. Les stores sont remontés les week-ends pour ne pas être endommagés par le vent et donc le bâtiment absorbe beaucoup de chaleur. L'aération des fenêtres entrebâillées est très insuffisante.  
→ ***La seule solution possible, mais elle est clairement déconseillée par les RTS et RTS adjoint, est de fournir une clé à chaque enseignant pour pouvoir ouvrir une seule fenêtre, sous la responsabilité de chaque enseignant.***  
→ ***Le directeur demandera aux enseignants qui souhaitent avoir une clé de signer un document qui engage leur responsabilité.***

## 8. Points inscrits par les parents élus.

Un parent d'élève demande la création d'un service d'accueil gratuit à 16h30 pour parer à d'éventuels retards des parents.

Les délégués de parents d'élèves présents pensent que cela engendrera des abus et que cela incitera les parents à laisser leurs enfants dans ce service.

Les enseignants incitent les parents à contacter une personne de confiance pour récupérer leurs enfants en cas de retard.

Mme Comte rappelle que le CSC peut prendre en charge les enfants mais ce n'est pas gratuit.

→ **Réponse attendue de la Ville.**

## 9. Parole au représentant de la Ville.

Ce point de l'ordre du jour n'a pas pu être discuté en l'absence de M. Ramdane.

***Ce compte-rendu a été rédigé par Mme Saffroy et relu par M. Zipper le 24/06/2022.  
Il sera communiqué aux membres présents et absents du conseil d'école ainsi qu'aux familles par courriel, par Educartable et sur le site de l'école.***